
Jahresbericht des Präsidenten 2016 

Im vergangenen Jahr hat der Quartierverein folgende Veranstaltungen durchgeführt: 
• Ende Januar an einem Sonntagnachmittag das von den Teilnehmern sehr geschätzte Jass-

turnier 
• Im 2. Teil der Generalversammlung im März orientierte Gemeindepräsidentin Käthi Kull über 

die Ortskernentwicklung in Zollikon und Visionen für den Zollikerberg   
• Im April ein Bildervortag von Mira Langegger von ProSecieRara, Vielfalt der Natur schätzen 

und erhalten 
• Das Platzkonzert vor dem Quartiertreff mit dem Schwyzerörgeliquartett und gleichzeitiger 

Eröffnung des Spielplatzes für Pétanque 
• Im September die Orientierung durch die Initianten über ihre Initiative für eine Wald- und 

Landschaftskommission 
• Im Oktober ein Vortrag von Jeannine Pilloud, Leiterin Personenverkehr der SBB über die die 

aktuellen Entwicklungen im Personenverkehr 

Die Arbeit des Vorstandes im vergangenen Jahr war intensiv mit folgenden Themen: 
• Der Vorstoss des Quartiervereins für eine Waldhütte in der alten Forsthütte ist nach wie vor 

pendent infolge baurechtlicher Probleme der Holzkorporation mit dem Projekt Werkhof. 
• Die Einsprache des Quartiervereins gegen Bahnschranken der Forchbahn ist beim BAV 

noch hängig. Mit der Wiedereinführung des Betriebes nach Tramverordnung könnten die 
Blinklichter beibehalten und teure Strassenumbauten vermieden werden. Nachforschungen 
haben gezeigt, dass dies bei identischen Situationen bei der Waldenburgerbahn im Basel-
land möglich war.  

• Unser Vorstoss zur Verbesserung des Zustandes der Unterführungen haben wir zusätzlich 
noch beim kantonalen Tiefbauamt platziert. 

• Zur Belebung des Platzes vor dem Quartiertreff haben wir mit finanzieller Unterstützung des 
Chramschopf Ausrüstungen für Pétanque beschafft. Sie stehen jedermann zu Verfügung. 

• Südstarts mit Rechtskurve würden direkt über den Zollikerberg starten. Wir haben den Text 
für eine Petition an das Bundesamt mit einer Karte der Abflugroute allen Mitgliedern zu Ver-
fügung gestellt. Widerstand gegen diese Immissionen sind jetzt nötig, nachträgliches Re-
klamieren über den Fluglärm nützt nichts mehr. 

• Der Quartierverein ist in einer Arbeitsgruppe vertreten zur Verbesserung der Schulwegsi-
cherheit auf der Sennhofstrasse. Gleichzeitig werden auch vom Quartierverein vorgeschla-
gene Varianten zur Kontrolle des Wochenendfahrverbotes behandelt. 

• Die Postfiliale im Zollikerberg wird Ende 2017 geschlossen. Auf Anfrage der Post hat der 
Quartierverein eine Lösung für eine Postagentur ausgearbeitet. Sobald das Projekt definitiv 
aufgegleist ist, folgt eine Orientierung. 

• Der Vorstand trifft sich nun periodisch mit einem Ausschuss des Gemeinderates zur Be-
handlung aktueller Probleme in unserem Quartier. 

          Allgemeines 
• Es fanden 5 Vorstandsitzungen statt. Ich danke allen Mitgliedern des Vorstandes für die akti-

ve Mitarbeit und gute Zusammenarbeit. 
• Unsere homepage wurde von J.Schütt neu gestaltet: www.quartierverein-zollikerberg.ch
• Wir suchen neue Mitglieder für den Vorstand. 
• Der Verein zählte Ende Jahr xxx Mitglieder. Im vergangenen Jahr erfolgten x Austritte infolge 

Wegzug oder Todesfall sowie x Neueintritte. 
• Ich danke auch allen Mitgliedern für die Unterstützung. Anregungen sind jederzeit willkom-

men 

          Fritz Wolf im Februar 2017 

http://www.quartierverein-zollikerberg.ch/

